



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Debout, resplendis !



frère Xavier Loppinet

Couvent de Rennes



Lire le Mp3

Texte biblique

Splendeur de Jérusalem

Isaïe 60, 1-5

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations.

Debout, resplendis !

En peinture et architecture, à l'époque baroque surtout, la gloire de Dieu est représentée par des rayons de lumière sortant de derrière un nuage. Cette lumière intense se déploie tous azimuts. Regardons la gloire du Saint-Esprit par l'architecte italien Le Bernin, au fond de la basilique Saint-Pierre de Rome. Les rayons sortent du cadre, du vitrail.

Ici, dans le texte d'Isaïe, c'est un peu de cette manière que la lumière de Dieu remplit, inonde la ville de Jérusalem. Le mot d'ordre est alors : « Debout, Jérusalem, resplendis ! » Car la lumière, la gloire de Dieu, nous amène nous-mêmes à resplendir, à devenir, finalement, buisson ardent, lumière extraordinaire, qui attire à elle, naturellement.

Ainsi, Jérusalem, les nations marchent vers ta lumière, tandis que les rois marcheront vers « la clarté de ton aurore », tels les mages guidés par l'étoile vers le roi d'Israël, l'Enfant Jésus*.

Dans un monde bien souvent sombre, les paroles du prophète Isaïe dévoilent un ciel où la gloire de Dieu emporte tout et finira par rayonner sur tous. Quel que soit l'état de notre ciel intérieur, la gloire de Dieu est bien là et l'Église est appelée à devenir flambeau pour le monde, l'attirant, lui traçant un chemin vers elle, pour le conduire à Dieu.

« Debout, resplendis ! » a-t-on jamais entendu ordre plus enthousiasmant ! Le Christ le dira plus tard à ses disciples : « Vous êtes la lumière du monde, une ville visible sur la hauteur. » L'Église est cette nouvelle Jérusalem, entre terre et ciel, qui tire sa lumière de son Dieu.

* *Évangile selon saint Matthieu 2, 2.9.*